



FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA.

NOTICIAS DE AVIACION

EL "ANGELENO" PERMANECIO EN EL AIRE 247 HORAS

CULVER CITY, 13.—Los aviadores Mendell y Beinhart continúan su vuelo de resistencia y permanecen en el aire más de nueve días, abastecidos, como se sabe, por otro avión. Hasta ahora han superado la marca mundial de resistencia en más de cincuenta horas.

En los círculos aeronáuticos se sigue con extraordinario interés la hazaña de estos aviadores y la impresionante lucha entablada entre el hombre y la máquina.

CULVER CITY, 13.—Los aviadores L. W. Mendell y R. B. Reinhart, que tripulando el aeroplano "Angeleno" han superado todas las marcas de permanencia en el aire con abastecimiento de combustible en pleno vuelo, han aterrizado esta tarde.

La marca ha quedado establecida en diez días, seis horas y cuarenta y cuatro minutos.

Vuelo polaco de Irlanda a Norteamérica DUBLIN, 13.—Los aviadores polacos Klutz y Kowalzik eran esperados hoy en el aeródromo de Baldonnell desde donde debían emprender el vuelo para cruzar el Atlántico. El cónsul de Polonia en ésta ha recibido un telegrama informándole que el tiempo les había impedido salir; pero que, de no ocurrir algo imprevisto, piensan llegar a Irlanda el 15 del corriente en su avión "Polonia". Tal vez reanude hoy su vuelo el "Untin Bowler".

CHICAGO, 13.—El diario "Chicago Tribune" publica la noticia de que el aeroplano "Untin Bowler", que intentaba hacer la travesía trasatlántica hasta Berlín, vía Groenlandia, se encuentra en Port-Burwell, en la bahía de Hudson.

El "Untin Bowler" tiene ligeras averías en el casco, ocasionadas por el hielo. Varias cuadrillas de esquiadores están trabajando constantemente para quitar todo el hielo que hay alrededor del aeroplano.

Se espera que el "Untin Bowler" pueda reanudar hoy su vuelo.

CHICAGO, 13.—Según la "Chicago Tribune", el hidroavión anfíbio "Untin Bowler" ha sufrido algunas averías en el fuselaje al aterrizar sobre los hielos en Port Burwell.

Sus tripulantes, Gramer y Gast, salieron del lago Michigan hace ya nueve días. Si las circunstancias atmosféricas son favorables, reanudarán el vuelo esta mañana con dirección a Groenlandia para seguir de allí su ruta por etapas a Berlín.

EL ACCIDENTE TRAGICO DE GIBRALTAR

Los cadáveres de los oficiales Castro y Esquivias en Sevilla

SEVILLA, 13.—Ayer, en un autocamión de la matrícula de Cádiz, han llegado a Sevilla los cadáveres del capitán Castro y del teniente Esquivias. Velando a los cadáveres han venido los capitanes Guerrero y Sampil.

Don Antonio Esquivias, hermano del aviador muerto, y que también es teniente, se trasladó desde Larache a Jerez al tener noticia de lo ocurrido, para esperar el hallazgo del cadáver de su hermano. Don Antonio Esquivias ha venido a la Península acompañando a la viuda de su hermano y a la niña de dos años hija del muerto.

A la llegada a Jerez del camión que conducía los cadáveres, el coronel del regimiento de Caballería de guarnición en aquella plaza ordenó a los soldados que recogieran flores para arrojarlas en el camión.

Los cadáveres han sido trasladados al Hospital Militar, donde les ha sido practicada la autopsia. Don Antonio Esquivias obtuvo permiso para ver el cadáver de su hermano, y lo contempló largo rato, hondamente impresionado.

Los cadáveres de ambos aviadores aparecen horriblemente mutilados, deshechas las cabezas y rotos varios miembros. El cuerpo del teniente Esquivias aparece vestido con un uniforme caqui, y de su pantalón pende aún la correa que lo sujetaba al aparato.

Se ha comprobado que el teniente Esquivias iba sentado en el cabina del aparato, sujeto por el cinturón, y el capitán Castro, enfrente, sentado en una tabla sujeta al aeroplano por unos cables. El cadáver del capitán Castro aparece vestido con el mono de mecánico y presenta las manos destrozadas.

Don Antonio Esquivias pidió que le entregasen las espuelas que llevaba puestas su hermano al ocurrir el accidente.

Entierro de los cadáveres SEVILLA, 13.—A las seis y media de la tarde tuvo lugar el entierro de los ca-

dáveres del capitán de Aviación don Alfredo de Castro y Miranda y del teniente de Caballería don Antonio Esquivias Salcedo, muertos en el accidente de aviación.

La comitiva partió del Hospital Militar, adonde los cadáveres habían sido trasladados, a las tres y media. Fueron sacados los féretros a hombros de oficiales de Aviación y colocados en dos coches fúnebres muy modestos. Iban envueltos los ataúdes en la bandera nacional, y sobre ellos figuraban coronas de flores dedicadas por los oficiales de la base aérea. Sobre el féretro del capitán Castro aparecía también una canasta de flores, dedicada por su padre, el comandante señor Castro Serrano, con destino en Toledo, y sobre el del teniente Esquivias otra corona de su familia.

En la presidencia del duelo figuraban representaciones del infante don Carlos y de las demás autoridades, un hermano y un tío del teniente Esquivias. Comisionados de todos los Cuerpos de la guarnición y muchos amigos de las víctimas. Una sección de Aviación, al mando de un capitán, rindió honores.

La comitiva fué a pie hasta la calle de Don Fadrique, donde se despidió el clero parroquial y el duelo, haciéndose por las fuerzas de Aviación las descargas de ordenanza. Muchas personas llegaron hasta el cementerio de San Fernando, donde a las siete y media de la tarde recibieron sepultura los cuerpos de los infortunados oficiales, en un nicho de primera el capitán Castro, y en el panteón familiar el teniente Esquivias.

OTRAS NOTICIAS

La línea Madrid-París

PARIS, 13.—En virtud de autorización del Gobierno francés y de Real orden del Gobierno español, la línea aérea París-Madrid se abrirá al tráfico a partir del 15 de julio, por la Compañía General Aeropostal. El funcionamiento de esta línea, en el aspecto político, viene a consolidar el estrechamiento de lazos que resulta del reciente Tratado firmado entre los Gobiernos francés y español, y desde el punto de vista económico facilitará extraordinariamente las relaciones entre los dos países.

Las pruebas del nuevo hidroavión gigante

FRIEDRICHSHAFEN, 13.—Hoy, en presencia de un público numeroso y entusiasta, se han celebrado las pruebas de despegue del nuevo hidroavión capaz para un centenar de pasajeros y provisto de doce motores.

El "hidro" consiguió despegar por tres veces sucesivas, tardando únicamente treinta segundos cada vez en conseguirlo.

El "hidro" gigante realizará el lunes próximo pruebas de vuelo.

Entierro de Condouret

PARIS, 13.—Ayer mañana han celebrado solemnes honras fúnebres en honor del capitán aviador Condouret, víctima de un accidente de aviación en Angulema, y desde cuya población se había trasladado el cadáver a esta ciudad. A continuación del funeral fueron conducidos sus restos al cementerio, acompañados de una enorme concurrencia, entre la que figuraban los aviadores más notables.

Accidente de aviación

EL PASO (Estado de Tejas), 13.—El aviador alemán barón Friedrich von Warthaus, que estaba realizando un viaje alrededor del mundo en un aeroplano ligero, ha resultado gravemente herido en un accidente de automóvil ocurrido hoy en esta población.

SALEN DOS AVIONES DE PARIS CON RUMBO A NUEVA YORK

PARIS, 13.— Los aviadores polacos Ydyskowski y Kuhala, han emprendido esta mañana a las cinco menos cuarto el vuelo con dirección a Nueva York, a bordo del "Mariscal Pilsudski".

Cargaron 6.400 litros de gasolina. El aparato es un biplano monomotor de 650 caballos.

A bordo llevan estación de "radio". Se proponen seguir la ruta directa si encuentran poco viento en la ruta. En caso contrario pondrán rumbo a Las Azores, y desde allí irán a Halifax y Nueva York.

Por otra parte los aviadores franceses Costes y Bellonte, emprendieron también el vuelo a Nueva York, saliendo a las cinco y treinta y cinco de la mañana. Los preparativos del raid se habían llevado con gran reserva. El aparato se llama "Punto de Interrogación".

Se trata de un aparato biplano con motor de 550 caballos con un radio de acción teórico de 10.000 kilómetros.

Como los aviadores polacos, los franceses llevan "radio".

Un vapor pesquero ha visto el avión de Costes a poca distancia de Arcachón.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

El Rey de España apadrina a un hijo de lord Mountbatten

LONDRES, 13.—El Rey, el Príncipe de Gales, el duque de Gloucester, el Príncipe Jorge, la Princesa Beatriz, madre de Su Majestad la Reina de España y otros miembros de la Real familia han asistido, en la capilla del Palacio de Buckingham, al bautizo de la hija de lord y de lady Luis Mountbatten.

El Rey de España es uno de los padrinos.

LAS REPARACIONES

Sigue el discurso de Poincaré.—Anuncia que planteará la cuestión de confianza

PARIS, 13.—El señor Poincaré ha recordado los esfuerzos de los sucesivos Gobiernos para mejorar el acuerdo Mellon-Béranger, esfuerzos que tropezaron siempre con la negativa norteamericana. Añadió que a causa de que Francia no ha ratificado todavía, los peritos norteamericanos desearon facilitar los medios de resarcirnos gracias al plan Young, asegurando en realidad la cláusula de salvaguardia. La ratificación se impone. Los Estados Unidos e Inglaterra aceptan las diferentes fórmulas de ratificación, pero se niegan a incluir reservas en el texto legislativo.

El presidente del Consejo pone de relieve la necesidad inmediata de adoptar una fórmula de ratificación aceptable para los acreedores. "El Gobierno—dice—planteará la cuestión de confianza en las votaciones".

Refiriéndose a la deuda con Inglaterra, el jefe del Gobierno hace la historia de las negociaciones francobritánicas durante la ocupación del Ruhr, que produjo 1.500 millones al Tesoro francés y de las negociaciones entre los señores Herriot y Macdonald en 1924, los cuales se encontraban frente al plan Dawes, que no fijaba duración alguna para los pagos alemanes, con lo que se hacía en extremo difícil unir la cuestión de las deudas a la de las reparaciones.

Suspendida la sesión al reanudarse continúa el presidente del Consejo de ministros, señor Poincaré, en el uso de la palabra.

Hace historia del acuerdo Caillaux-Churchill poniendo de manifiesto que, a pesar de la no ratificación parlamentaria de dicho acuerdo, Francia hizo efectivos los pagos que habían sido previstos; pero los Estados Unidos e Inglaterra hicieron saber que no aceptaban en modo alguno que Francia creyera que quedaba descargada de su deuda si Alemania no pagaba a la nación francesa.

Trata a continuación de las reparaciones, y recuerda las concesiones hechas a Alemania.

Recuerda también, que el plan Bonar Law no fué firmado por Norteamérica y Alemania, y aunque funcionara en condiciones satisfactorias, no podía ser en modo alguno tan ventajoso como el plan Dawes y el plan Young.

Hace observar incidentalmente el orador que muchos diputados de los que hoy le interrumpen y le critican aprobaron oportunamente la ocupación del Ruhr.

Esta no solamente produjo 1.500 millones a Francia, sino que América cobró 62.500 francos oro a Bélgica. "No cabe duda, pues—añade—, de que la empresa fué beneficiosa".

Agrega a continuación que el plan Dawes es una consecuencia natural de la ocupación del Ruhr.

Recuerda luego la elaboración y funcionamiento del plan Dawes y la génesis del plan Young, demostrando en qué espíritu de conciliación se inspiró Francia al aceptar las sugerencias de los aliados e incluso de Alemania para tratar de conseguir una solución definitiva.

Alude luego, a las demandas de Alemania relativas a la capacidad de pago del Reich y dice que el punto de vista francés sobre la cuestión continúa siendo el mismo.

El orador, visiblemente fatigado, anuncia que tiene la intención de precisar el alcance del plan Young y que se pone para ello a la disposición de la Cámara. El presidente de ésta, dándose cuenta del esfuerzo realizado por el jefe del Gobierno, propone que se aplase hasta el próximo martes la continuación del debate, acordándose así.

Al descender de la tribuna el presidente del Consejo fué objeto de manifestaciones de simpatía, siendo muy aplaudido.

VIDA DE FUERA

Todo es uno y lo mismo

El hijo de Lloyd George se parece extraordinariamente a su padre, y comparte sus ideas políticas. Esto ha hecho exclamar al leader del partido liberal:

—Yo tengo una ventaja sobre Baldwin, y es que cuando se me pide mi opinión sobre el asunto puedo contestar sin fatigarme: "Preguntad a mi hijo, yo pienso como él".

Exclamación que referida a Mrs. Stanley Baldwin le hace exclamar:

—Esa no es ninguna ventaja, porque cuando a mí me preguntan yo contesto: Preguntad a mi hijo, yo pienso todo lo contrario que él. Lo cual no me fatiga tampoco en absoluto.

Los buenos amigos hacen la opinión

Pretenden los críticos que las relaciones entre Macdonald y Snowden no son muy cordiales y que la simpatía que existe entre los dos no es ilimitada y a este respecto se les atribuyen las siguientes manifestaciones.

—Snowden—, decía en una ocasión Macdonald a uno de sus íntimos—es un hombre seguro, a condición de hacerle marchar siempre delante de uno.

Por el contrario se atribuye a Snowden la siguiente manifestación acerca de Macdonald:

—Es una excelente caja de resonancia... pero que no resuena con sus propios palillos... sino con los de los demás.

Los tiempos cambian

Los ingleses se han acostumbrado rápidamente al voto de las mujeres, y se han conformado con la igualdad electoral con los hombres.

Es un largo camino recorrido en pocos años.

En 1923 con ocasión del viaje de M. Poincaré a Londres, las muchachas que vendían en la calle pañuelos simbólicos ornados de cartas geográficas de Francia e Inglaterra, habían tenido gran cuidado en colocarse en la espalda un cartel con estas palabras: "Yo no soy sufragista".

Algunos miembros del Congreso que formaban parte del cortejo de Poincaré, visitaron en bloque Westminster.

El guarda opuso al principio alguna dificultad y no consintió abrir la puerta sino después de una recomendación de la Embajada francesa. Pero cuando se presentó el consejero de Saint Maur, que iba acompañado de su hija el guarda le cerró el paso:

—No, no, nada de sufragistas.

—Pero no es una sufragista, es mi hija—, dijo el consejero.

—No de ninguna manera sufragista.

Y no hubo manera de convencerle.

Y la muchacha no pudo visitar Westminster porque el guarda la tomaba por una propagandista del feminismo, artículo que parecía al cancerbero importación peligrosa acaso, importada de Francia, pues que, por ironía del destino, va a ser el último en conceder el voto a sus mujeres.

Para las víctimas de un explosión

SANTANDER, 13.—El director del periódico "El Cantábrico" visitó al gobernador civil, al que entregó cerca de 7.000 pesetas, recaudadas por dicho diario con destino a las familias de las víctimas de la fábrica Nueva Montaña.

La política laborista

La reducción del programa naval de armamentos

LONDRES, 13.— El "Manchester Guardian" dice que a consecuencia de la revisión realizada por el Gobierno laborista se van a introducir importantes cambios en el programa de construcciones navales.

Las construcciones para el año en curso, ya aprobadas por el Parlamento, comprenden las de dos cruceros cabezas de flotilla, ocho destructores, un buque para submarinos, un buque-depósito, seis submarinos y cinco cañoneros.

Se cree que antes de fin de mes el primer ministro, señor Macdonald, hablará a la Cámara de esta cuestión. Un ex ministro cree que habrá nuevas elecciones en 1930.

LONDRES, 13.—En un discurso que acaba de pronunciar en Wood Green, el señor Hocker Lampson, ex subsecretario de Estado en el ministerio de Negocios Extranjeros, declaró que la política actual del Gobierno Macdonald no es socialista, sino más bien conservadora. "El partido laborista—añadió— parece haberse desembarazado del socialismo, y me atrevo a decir que tendremos nuevas elecciones generales en la Gran Bretaña durante el año 1930."

Créditos para las colonias

LONDRES, 13.—La sesión de hoy en la Cámara de los Comunes está consagrada a la discusión de la moción al abono de un crédito anual, no superior a un millón de libras esterlinas, destinado al desarrollo de la industria y de la agricultura en las colonias inglesas y en los territorios colocados bajo el mandato de la Gran Bretaña.

Los conservadores apoyan la expresada moción.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

ECOS DE SOCIEDAD

Está recibiendo muchas felicitaciones el marqués de Riscal por la concesión de la gran cruz de Beneficencia por su labor caritativa y altruista en pro de los pobre y de los enfermos.

Está casado con una bella y virtuosa señora, doña Berenguela de Collado y del Alcázar, dama de su majestad la Reina.

Su hija es marquesa de la Laguna y de Sofraga, vizcondesa de Jarafe y es esposa del conde de Marquina, hijo de los duques de T'Serclaes Tilly.

Han salido: para Alemania, el conde de Cerrageria y su distinguida consorte, y para La Granjilla (Collado-Villalba), don Vicente García Mustieles y la suya.

Han llegado a Madrid, procedente de Barcelona, los marqueses de Santa Cruz y la señora viuda de Brillas; de Panticosa, restablecido de la grave dolencia sufrida, don Antonio Espina y Capo, y de Huelva, doña Angela Vinero.

Los marqueses del Albaicín y su madre, la señora viuda de Alba, han marchado a su finca La Cercada, en Noja (Santander).

Con motivo de su fiesta nacional el embajador de Francia recibirá a la colonia francesa de Madrid el domingo 14 de julio, a las siete de la tarde.

El embajador de Chile en España y la señora de Rodríguez Mendoza saldrán en breve para su país, en uso de una licencia de cuatro meses.

El embajador de Cuba y la señora de García Kohly han dado elegante comida en honor del embajador de España en aquella República y la señora de Méndez Vigo.

La verbena organizada en el campo del Prat del Llobregat por los jefes y oficiales de la Aeronáutica Naval resultó brillante y asistió a ella toda la sociedad barcelonesa. A los acordes de la orquesta "girls" de Llibre bailó la gente joven, y en varios puntos se servían chorros, rosquillas y cazalla. Entre otras personas, se hallaban: la duquesa de Solferino, la marquesa de Camps, la baronesa de Niver, las autoridades, y entre otros aviadores, los arquiducos Antonio y Francisco José y los capitanes Jiménez e Iglesias.

La condesa de Peretti de la Rocca, esposa del embajador de Francia en España, ha dado en el Círculo Interaliado de París un té con objeto de presentar a sus amistades al prometido de su hija María Antoinette de Rouvre. Asistieron, entre otras, el agregado a la misma Embajada M. distinguidas personas, la infanta doña Eulalia, la señora viuda de don Porfirio Díaz, presidente que fué de Méjico; las condesas de Bauvois y de Subervielle, la señora de Gavito y otras muchas.

La boda de la señorita Peretti de la Rocca se celebrará a fines de este año.

Madame de Rouvre, madre del novio, ha dado asimismo un té para presentar a su futura hija política a sus amistades.

La condesa Peretti de la Rocca y su hija se han trasladado a sus posesiones de Córcega.

Han marchado: a Hendaya, doña Ramona de la Sota, viuda de Medina, y a Puerto Real, los señores de Gallardo (don José).

En Barcelona, en el Golf Club de Pedralbes se han celebrado varias animadas verbenas.

Un buque pierde dos horas por salvar a un gato

NUEVA YORK, 13.—"Olaf" no es más que un gato como otros muchos, y, sin embargo, el trasatlántico "Sud Americano", de 10.000 toneladas, detuvo su marcha en medio del océano para salvarle cuando, víctima de su imprudencia por querer pasear por el borde de la cubierta, cayó al agua.

El salvamento de "Olaf", del que se ha ocupado toda la Prensa neoyorquina, fué realizado por el primer oficial y seis marineros, que se lanzaron al agua en un bote salvavidas.

En el momento de ocurrir el accidente, el mar presentaba un aspecto imponente, pero los marinos no vacilaron en acudir al salvamento de "Olaf", que, a pesar de las enormes olas, nadaba con gran energía esperando sin duda que acudieran en su auxilio.

Cuando el felino fué subido a bordo, fué convenientemente atendido por la tripulación del vapor, que le considera su mascota.

Un hombre muerto por el "Metro"

A primera hora de ayer tarde ocurrió en la estación del Metro de la calle del Príncipe de Vergara un suceso, a consecuencia del cual ha resultado muerto un hombre. Se llamaba la víctima Manuel Tablada García, de cincuenta y ocho años de edad, con domicilio en la calle del Reloj, número 8. Manuel se hallaba en la estación de la citada estación correspondiente a la dirección de Ventas, cuando de improviso advirtió que se había confundido de andén y trató de rectificar su error, pero tan imprudentemente que, en vez de dirigirse al otro andén por las escaleras y los pasillos, lo hizo saltando al foso y pretendiendo cruzar las vías.

Cuando estaba en la vía correspondiente al tren que marcha en dirección de Ventas a Quevedo, llegó el coche a toda velocidad. El conductor, que, naturalmente, no podía sospechar que hubiera un hombre sobre la vía, no pudo frenar, y Manuel fué apesadumbrado entre el tren y el muro del túnel.

La muerte fué instantánea, y con motivo del suceso quedó interrumpida por algunos instantes la circulación en la línea Ventas-Quevedo. Se reanudó una vez que el Juzgado de guardia, que era el del Hospicio constituido en el lugar del suceso, practicó las diligencias correspondientes.

AYUNTAMIENTO

Obras de pavimentación

Nota facilitada en el Ayuntamiento: "Por el servicio de Vías públicas de Ensanche se va a proceder muy en breve a la urbanización y mejora de pavimentos en las calles siguientes:

Abtao tramo de Valderribas a Cabanilles; Juan de Urbieto, tramo de idem a idem a idem; Cabanilles, tramo de la plaza idem; Sánchez Barcáiztegui, tramo de M. de Cavia a Narciso Serra; Sebastián Elcano, tramo del paseo de Embajadores a B. Obregón; plaza vieja de Chamberí, tramo calzadas laterales; Montesquiza, tramo de Génova a Jenner; General Pardiñas, tramo de Hermsilla a Lista; Príncipe de Vergara, tramo de Diego de León a General Oráa; plaza de Chamberí, tramo calzada central; Zurbano, tramo de Génova a Almagro; Zurbano, tramo Almagro a paseo del Cisne; Príncipe de Vergara, tramo Juan Bravo a Maldonado General Oráa, tramo Castellana a Hermanos Bécquer; Palos de Moguer, tramo paseo Santa María de la Cabeza a Embajadores; María de Guzmán, tramo Santa Engracia a Alenza; Isaac Peral, tramo Fernández de los Ríos a C. Bermúdez; Hermsilla tramo de Alcalá a Doctor Esquerdo; General Oráa, tramo Hermanos Bécquer a Serrano; Manzanares, toda; Santocildes, toda; Maldonado, tramo de Príncipe de Vergara a Torrijos; Maldonado, Núñez de Balboa a Castelló; Fray Luis de León, Santa María de la Cabeza a Palos de Moguer; Ferrocarril, tramo General Lacy a Bustamante; Acuerdo, tramo Alberto Aguilera a Santa Cruz de Marcenado; Velázquez, Goqa a Hermsilla; Ayala, tramo Castellana a Serrano, Hermsilla, tramo Serrano a Velázquez; Hermsilla, Velázquez a Alcalá; Alcalde Sáinz de Baranda, Avenida Menéndez Pelayo a Narváez; Mázquez, O'Donnell a Ibiza, y Santa Cruz de Marcenado, tramo Conde-Duque a Acuerdo.

Por tanto, se ruega a las Empresas y particulares que tengan servicios establecidos en dichas calles o que hayan de hacer variaciones, nuevas instalaciones o cualquier obra relacionada con este servicio lo verifiquen con la urgencia que sea posible y de acuerdo con el señor ingeniero jefe del mismo, a fin de evitar posteriores aperturas de calas en pavimentos recién construidos".

Donativo al Museo Municipal

La concejal señorita Loygorry ha donado para el Museo Municipal un artístico cuadro de la entrada del Botánico, dedicada a su padre y ex alcalde de Madrid, señor duque de Vista Hermosa, por su abuelo, y también ex alcalde de esta Corte, el duque de Vista Hermosa, que fué el autor del cuadro.

Este lleva un letrero indicando que fué sacado entre los despojos del saqueo de 1854.

DICTADURA CIVIL

El verano del presidente

SANTANDER, 13.—El gobernador ha manifestado que del 1.º de agosto a primeros de septiembre estará en esta capital el presidente del Consejo. Durante su estancia en Santander visitará toda la provincia. En Santoña y Laredo asistirá a la inauguración de escuelas y a la bendición de la traída de aguas a dichas villas.

La verbena en honor de la Aviación española

"La Comisión organizadora de la verbena que ha de celebrarse el día 16 en los jardines del ministerio del Ejército en honor de la Aviación española como muestra de júbilo por la aparición de los tripulantes del "Dornier 16", hace presente a las muchas personas que demandan billetes para asistir a ella que la distribución de éstos se ajusta a normas rigurosas inspiradas en la mayor equidad y con tendencia a que puedan disfrutar de la fiesta, en primer término y en mayor parte, los funcionarios civiles y militares y sus familias, como obsequio del Gobierno a tan modestas y beneméritas clases. Así, aparte de las 1.300 entradas de caballeros y 1.300 de señoras, correspondientes a los que asistieron al banquete del ministerio del Ejército en

honor de los aviadores Jiménez e Iglesias, se distribuirán 1.000 más entre los funcionarios civiles; se servirán las precisas para el personal diplomático extranjero que las desee; se enviarán algunas a las Directivas de los Círculos y Casinos, Prensa y otras Sociedades. Por tanto, las gestiones para obtener billetes deben encamarse por parte de cada cual al Centro oficial o Círculo social con quien tenga relación, pues cada ministro no dispone para sí y sus familias más que de cinco entradas de caballero y diez de señora.

Es conveniente advertir una vez más que la presentación de las tarjetas de invitación rigurosamente individuales e intransferibles es indispensable, así como el traje de "smoking" o uniforme de diario de verano en los caballeros y el mantón en las señoras, y que se prohíbe la entrada de niños y niñas, fijándose para éstos la edad de catorce años.

Desearía el Gobierno de unir este acto a otro que proporcione a los niños de los Colegios de Huérfanos de funcionarios civiles y militares ocasión de tener un día de merienda en el campo, aplicará a ello el importe de las consumiciones especiales que se hagan en la verbena, y que, por tanto, serán de pago. Es decir, que el obsequio en ella será el refresco de carácter general, y que en los puestos especiales se abonarán a los precios de las tarifas que, unidos a la indicación de cuáles son aquéllos, figurarán visiblemente.

Un ladrón de trenes detenido

Desde hace unos dos meses venían registrándose sustracciones de maletines en las estaciones de ferrocarriles, especialmente en la del Norte, por ser ésta la época de mayor afluencia de viajeros. El jefe de la división de Ferrocarriles, don Ricardo Castro, encomendó al comisario jefe de la estación, don Ramón Blanco Santa Coloma, que practicara gestiones para evitar estos continuos robos, y ayer tarde, auxiliado por los agentes señores Cruz y Escríbano, logró detener a un individuo llamado Manuel Redruello Alonso, de diez y ocho años que vive como huésped en la calle de Quintana, número 38. Este individuo entró en la estación y se introdujo en el rápido de Hendaya, recorrió los vagones, perseguido de cerca por los dos agentes.

Después se apeó con un maletín en la mano y salió a la calle; al salir del andén dijo al empleado que estaba en la puerta que llevaba pase de ferroviario.

Entonces el agente le detuvo y le interrogó sobre la pertenencia del maletín que llevaba, acabando por confesar que no era suyo y que acababa de robarle en el tren que iba a salir. Poco después se recibía un telegrama de una viajera llamada Isabel Heredia, domiciliada en Los Madrazo, número 28, diciendo que en la estación de Madrid le había sido sustraído un maletín.

El detenido también es autor de las sustracciones de maletines a doña Berta Mateo, domiciliada en General Arrando, 36; a don Lorenzo García Llorente, vecino de La Almunia (Segovia); a don José García Vidal, habitante en Barcelona, y a don Manuel Aguirre González, vecino de Sevilla.

Practicado un registro en el domicilio del detenido, se le encontraron multitud de efectos procedentes de sustracciones y varias papeletas de empeño, todo lo cual, con el detenido, fué puesto a disposición del Juzgado de guardia.

El detenido dijo que estaba sin comer hacía dos días, y que por eso robaba; pero al ser registrado se le encontraron seis pesetas.

Excursión aérea a Burgos

El Real Aero Club de España organiza para el día 20 del corriente mes de julio una excursión aérea, bajo el Patronato del Consejo Superior de Aeronáutica, con motivo de la inauguración de las obras del Aeropuerto nacional de Burgos.

Podrán tomar parte todos los pilotos españoles, civiles y militares, provistos del título de la F. A. I. pilotando aparatos de la clase C.

Las inscripciones serán completamente gratuitas, admitiéndose en el domicilio del Real Aero Club hasta las doce de la noche del día 18.

La llegada de los aparatos concursantes deberá tener lugar el día 20, a las siete de la tarde, y las salidas podrán verificarse desde cualquier aerodromo de España.

Todos los aparatos civiles deberán llevar obligatoriamente un pasajero.

Las distancias se contarán en línea recta desde los aerodromos de salida al Aeropuerto de Burgos.

Habrà una clasificación para aparatos civiles y otra independiente para los aparatos militares.

Los premios para los concursantes civiles serán: 1.º Mil pesetas y 2.º Quinientas pesetas; los que se otorgan a militares son: 1.º Una copa del excelentísimo Ayuntamiento de Burgos y 2.º Un objeto de arte, de don Ernesto Navarro.

En el caso de que en una o en ambas clasificaciones resultasen dos o más concursantes con igual puntuación, se clasificará en primer lugar el que mayor distancia haya recorrido, y en caso de empate, aquel cuyo aparato tenga menor potencia.

Los premios se entregarán el día 21.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Dos muertos en un taller de pirotecnia

LISBOA, 13.—En la calle de Bem Formozo, de esta capital, una terrible explosión ha destruido completamente esta mañana un importante almacén de pirotecnia.

A consecuencia de ella, resultaron dos personas muertas y otras cuatro con heridas de importancia. Los daños materiales son de gran importancia.

EL CALOR

38 grados a la sombra en Zaragoza ZARAGOZA, 13.—La nota dominante del día es el calor asfixiante. A las tres de la tarde, el termómetro marcaba 38 grados a la sombra.

Régimen tormentoso

VALLADOLID, 13.—Parece iniciarse un régimen tormentoso. En algunas zonas de esta comarca se han registrado aguaceros, lo cual hace que las faenas agrícolas se queden paralizadas.

Hoy, aunque ha hecho un día caluroso, ha soplado algo de viento, mitigando, por tanto, los rigores de la canícula. En el Extranjero.—Ola de calor en Londres

LONDRES, 13.—La ola de calor que comenzó a dejarse sentir ayer continúa hoy con la misma intensidad, habiendo marcado los termómetros temperaturas muy elevadas a la sombra.

38 grados a la sombra y 56 al sol SAN SEBASTIAN, 13.—Se deja sentir un calor extraordinario. Ayer, a las seis, de la tarde, señaló el termómetro 38 grados a la sombra y registró al sol una temperatura de 56 grados.

El "hombre tigre"

COLONIA, 13.—Un minero de Wattenscheid, Westfalia, se ha convertido en la persona más temida de la localidad desde que ha tomado la costumbre de terminar toda discusión haciendo uso de sus dientes.

En poco tiempo han sido víctimas de los mordiscos del minero varios compañeros suyos que se han atrevido a llevarle la contraria en cuestiones de escasa importancia. Alguno de los atacados por el "hombre tigre", como le llaman ya en todo el distrito, han perdido una oreja, un dedo, parte del labio, etc.

La última víctima del minero no se atrevió siquiera a discutir con él; pero fué igualmente atacado porque pensó que aunque no se atreva a manifestar su opinión, ésta no era la suya.

Rápidamente, sin dar tiempo a su víctima a rechazar el ataque, se abalanzó sobre él y le quitó casi totalmente la punta de la nariz.

Actualmente el "hombre tigre" está esperando su condena en la cárcel, donde ninguno de los presos se atreve a dirigirle la palabra por temor a sus dientes destructores.

La moral en el baño

Un patrón para el viaje en San Sebastián SAN SEBASTIAN, 13.—Una Comisión de señoras se ha dirigido por escrito al alcalde, proponiéndole que decreté el empleo obligatorio de un patrón uniforme para trajes de baño de señoras y señoritas.

Este modelo propuesto consiste en pantalón hasta el tobillo y una faldilla encima, con corpiño de reducido escote.

Un niño muerto y una niña moribunda

SANTANDER, 13.—A las ocho de la tarde venían por el paseo de Menéndez Pelayo los niños Francisco Rodríguez Ruiz, de cinco años; Matilde Castillo Gómez, de cuatro y Mariuca Berrogán, de siete. Los dos primeros, que venían agarrados de la mano, vieron que un tranvía con jardinera se les echaba encima.

De los dos niños, uno tiró para la acera y el otro con dirección a la calzada, y el tranvía los atropelló, quedando ambos debajo de la caja del coche.

La emoción del público que presenció el hecho fué enorme. Para sacar a los niños hubo necesidad de alzar el tranvía.

Inmediatamente se los condujo a un sanatorio, donde Francisco murió y la niña quedó agonizando.

DE BARCELONA

El fracaso del complot de septiembre.—El crimen de Santa Coloma.—La muerte de don Pablo Casado

BARCELONA, 13.—Hace unos días dimos la noticia de que el Juzgado especial instructor del sumario por el fracasado complot político de septiembre había interesado la presentación de don Ginés Cernadas Franco, procesado en dicho sumario. La Policía consiguió dar con el paradero del reclamado y lo puso a disposición del Juzgado, que ha concedido la libertad provisional bajo fianza de 2.500 pesetas.

Compareció ante el Juzgado, para prestar declaración, Angela Verdura, viuda de Ignacio Durán, víctima del crimen de Santa Coloma de Gramanet. Su declaración ha carecido de interés y no ha facilitado detalle alguno que pueda contribuir al esclarecimiento del crimen.

Se limitó a relatar lo que hizo su marido el día que fué herido. Los agentes de Vigilancia encargados de este servicio confeccionaron esta mañana con el juez, a quien

dieron cuenta de las gestiones realizadas y de las que se proponen realizar.

Atendiendo a la petición del letrado que relata en la causa contra Ricardo Fernández, han sido citados para ampliar sus declaraciones Rafael y José María Figueras, las operarias de la fábrica de Pablo Casado, los hermanos Deitz, el alemán que estuvo en tratos con Casado para el traspaso de la fábrica y el último amo que tuvo "Ricardito".

También han sido citados cuatro nuevos testigos, que son dos guardaguasas del ferrocarril de Sarriá, que prestaban servicio frente a la fábrica de Casado, y dos vecinos de la casa contigua a la del crimen. Estas diligencias se verificarán el lunes y el martes.

Otras noticias

BARCELONA, 13.—La Policía ha practicado determinadas gestiones con motivo de la denuncia presentada días pasados por una joven, que dijo que una señora y un caballero le habían obligado a subir a una casa, donde la narcotizaron. De las gestiones de la Policía parece desprenderse que cuanto ha manifestado la joven es una fantasía.

El gobernador civil manifestó a los periodistas que la detonación que se oyó días pasados fué motivada en efecto, por la explosión de un globo de goma.

Llegó un grupo de 30 alumnos de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, acompañados del profesor señor Viñas.

Han visitado, acompañados por el teniente de alcalde señor Llanós, la Exposición y las obras de construcción del túnel de la ronda de San Pedro, que construye la Compañía del Norte.

Los mencionados alumnos permanecerán en esta ciudad tres días.

Siguen recibiendo giros de 25 pesetas expedidos por médicos timados por Vicente Ballester, a base de la suscripción a una revista y regalo de una gramola. Recientemente se han hecho efectivos 70 giros, que, unidos a las 2.500 pesetas que fueron ocupadas a Ballester en el acto de la detención, suman un considerable número de incautos víctimas del citado timo.

Con objeto de prestar servicios durante la estancia de los Reyes y del Gobierno en Santander, han salido para dicha capital varios funcionarios de esta Jefatura de Policía.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado Manuel Vila, supuesto autor de insulto y atropello a la fuerza armada en la barriada de Casa Antúnez.

EXTRANJERO

El voto femenino en Grecia

ATENAS, 13.—El señor Venizelos ha declarado en la Cámara griega que el Gobierno presentará a la próxima legislatura el proyecto de ley concediendo el derecho de voto a las mujeres para las elecciones municipales.

Diputado suspendido en sus funciones ROMA, 13.—El secretario del partido fascista ha comunicado la suspensión de toda actividad política del diputado señor Bresciani Avellino. Con motivo de dicha suspensión, el diputado perderá su asiento en la Cámara. Es el tercer diputado suspendido desde que la Cámara fué elegida en marzo último.

Mussolini va a tener otro hijo

ROMA, 13.—La esposa del señor Mussolini se ha retirado a Villa Carpena, cerca de Forlì, hogar del "duce", pues espera dentro de breves días un nuevo hijo. El señor Mussolini ha hecho una visita a Villa Carpena, regresando a Roma de incógnito en automóvil, sin ser reconocido por nadie. Los otros hijos del señor Mussolini, Edda, Bruno y Vittorio, han marchado al balneario de Biccione, cerca de Rimini.

El señor Mussolini no va a Londres

ROMA, 13.—El Gobierno italiano ha declarado que carece de fundamento la noticia publicada por un periódico inglés anunciando la visita del señor Mussolini a Londres.

Robo audaz en Londres

LONDRES, 13.—Un comerciante de piedras preciosas que ayer llegó de Amberes ha sido hoy audazmente atacado en una escalera del inmueble de Hatton-garden, el mercado londinense de piedras preciosas. La víctima, Jacques Leman, fué abordado en un rellano del primer piso por un desconocido que le pidió una cerilla para encender su cigarrillo. Cuando Leman, confiado, buscó en sus bolsillos, el joven le asestó un tremendo garrotazo en la cabeza. Rápidamente le extrajo del bolsillo interior un sobre conteniendo diamantes por valor de dos millones y medio de francos.

La Nunciatura apostólica

ROMA, 13.—Una nueva placa ostentando las palabras "Apostolica Nunciatura" fué colocada ayer en la puerta de Villa María Pia, que es la sede del nuevo nuncio del Vaticano en el Quirinal. La villa está custodiada por dos policías italianos. El Papa ha acordado que el nuevo nuncio, monseñor Borgognini Duca, tenga una audiencia fija con él todos los domingos.

Aver quién es el que más corta

SAN SEBASTIAN, 13.—Mañana domingo, a las once, se llevará a efecto en el campo de Echevarrieta el desafío concertado entre los "segalaris" Juan María Olazábal e Ignacio Iasa, sobre quien corta más hierba en menos tiempo.

Juan María da quince arrobas de ventaja a su rival en un trabajo de dos horas. Se atraviesan 2.000 pesetas de apuesta.

UN DESCARRILAMIENTO

Se escapan tres toros y siembran el pánico

SALAMANCA, 13.—En las primeras horas de la mañana se tuvo noticia de un descarrilamiento ocurrido cerca de la estación de Alba.

En el kilómetro 140 de la línea de Placencias número 240, que conducía una corrida de toros de Gabriel González, toros que iban a lidiarse en Barcelona.

Las jaulas en que iban éstos quedaron destrozadas, y tres reses se encontraron en libertad, sembrando el pánico entre los vecinos de los pueblos cercanos. Un toro fué muerto por la Guardia civil frente al pueblo de Alba. Se ignora el paradero de los otros dos.

Las tres jaulas restantes quedaron en mal estado, y el personal de la estación tuvo gran pánico ante el temor de que por el estado de las jaulas pudieran escaparse los toros.

COMUNISMO

Las gestiones para la reanudación de las relaciones anglosoviéticas

LONDRES, 13.—El "Daily Herald", órgano laborista, dice que esta semana el Gobierno inglés enviará a Moscú una nota que tiene por objeto invitar a que venga a Londres, a fines de mes, un representante de los Soviets, para discutir importantes problemas pendientes de solución.

Si se llega a un acuerdo en estas negociaciones preliminares, se harán gestiones más detenidas para reanudar las relaciones diplomáticas entre ambos países.

Las relaciones comerciales con Polonia

VARSOVIA, 13.—El señor Porov, jefe de la Comisión comercial soviética en esta ciudad, declaró ayer a algunos periodistas que las relaciones comerciales entre Polonia y Rusia son susceptibles de un desarrollo considerable. Añadió que Rusia se interesa, ante todo, en los productos mineros de la Alta Silesia polaca, así como en los productos textiles de Lodz y de Biełzít. Hace algunos días la Sociedad rusa Torped pasó a Lodz un pedido de productos textiles por valor de una cantidad correspondiente a 14 millones de pesetas.

Las relaciones con Bulgaria

SOFIA, 13.—El Gobierno búlgaro está dispuesto a estudiar la reanudación de las relaciones diplomáticas con la Rusia de los Soviets tan pronto como el Gobierno británico adopte tal medida. Se confirma también que el Gobierno de Moscú no aceptaría más que un reconocimiento sin condiciones por parte del Gobierno de Sofía y que no se contentaría con un cambio de encargado de negocios.

También Dánzig quiere mejorar sus relaciones con Rusia

DANZIG, 13.—Comunican de Moscú la llegada de la Delegación del Senado de esta ciudad libre, Delegación que iba presidida por el señor Sham, y cuyo objeto es estudiar las posibilidades de un aumento en las relaciones comerciales entre Rusia y la ciudad libre de Dánzig.

Se trata, ante todo, de llegar a un acuerdo con las autoridades rusas para la construcción de barcos en los astilleros de Dánzig. Esta es la primera vez que el Gobierno de la Ciudad Libre hace a otro Estado una visita oficial.

GACETILLAS TEATRALES

ESLAVA.—Domingo cinco y media y lunes siete tarde últimas exhibiciones de la famosa película científica española "Entre la vida y la muerte" con la intervención de los más eminentes doctores españoles. Prohibida la entrada a los menores de edad.

Domingo siete y media tarde y once noche y lunes once noche; "Conde de Madrid", delicioso sainete interpretado maravillosamente por la compañía Sánchez Arriño-García León-Perales. Butaca 3 pesetas.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media, primero, a pala, Lasa y Echániz J. contra Ostolaza y Vega; segundo, a pala, Quintana I y Ermúa contra Zubeldia y Ochoa.

ESLAVA.—A las cinco y media, la película científica española "Entre la vida y la muerte" (prohibida la entrada a los menores de edad); a las 7,30 y 11,30 (compañía cómica), Conde de Madrid (enorme éxito).

FUENCARRAL (Compañía de Luis Casaseca).—A las 4,45, Madrid-Charleston; a las 7 y a las 11, Las Iloronas (éxito inmenso).

CHUECA.—A las 6,45 y a las 11, Las campanas de la Gloria, por María Lacalle, Vicente Aparici y Blas Lledó.

FUNCIONES PARA EL LUNES

ESLAVA.—Ultima exhibición de la película española "Entre la vida y la muerte" (prohibida la entrada a los menores de edad); a las 11 (compañía cómica), Conde de Madrid (enorme éxito).

FUENCARRAL (Compañía de Luis Casaseca).—A las 7, Madrid-Charleston (éxito grandioso); a las 11, Las Iloronas (éxito colosal).

CHUECA.—A las 6,45 (popular), debut de la triple Emilia Iglesias con Los cadetes de la Reina y La canción del olvido; a las 11, Las campanas de la Gloria (enorme éxito de María Lacalle, Vicente Aparici y Blas Lledó).

LAS EXPOSICIONES

Ciento cincuenta turistas
SEVILLA, 13.—Ayer llegaron en tren especial, procedentes de Cádiz, 150 turistas, desembarcados del vapor *California*. Han visitado la Exposición y los sitios notables de la ciudad, y esta tarde regresarán a bordo.

El "Jesús del Gran Poder"
BARCELONA, 13.—Probablemente el *Jesús del Gran Poder* será exhibido en la Exposición.

Concurso de jotas
BARCELONA, 13.—Para el mayor éxito de la Semana Aragonesa que se celebrará en la Exposición durante los días del 29 de septiembre al 6 de octubre, el Centro Aragonés de Barcelona, de acuerdo con la Junta de Iniciativas de Aragón, ha abierto un interesante concurso de coplas de jota para ser cantadas por las distintas rondallas que visitarán esta ciudad en aquella fecha.

CONFLICTOS SOCIALES

Los fabricantes de hilados de Manchester acuerdan reducir los salarios
MANCHESTER, 13.—En vista del resultado del escrutinio celebrado por la Federación de Proprietarios de Hilaturas de Algodón, que dió fuerte mayoría a los partidarios de la reducción de los salarios en un 12,82 por 100, se ha acordado que en todas las fábricas se fijen carteles comunicando que la expresada disminución empezará a regir a partir del día 29 del actual mes.

Todas las Trade-Unions han rechazado ese acuerdo, que afectó a medio millón de obreros.

Se cree que el Gobierno intervendrá en la cuestión antes del día 19 próximo, y procurará que se active la encuesta cuya apertura se ordenó, relativa a las condiciones en que se desenvuelve la industria.

La intervención del Gobierno en el conflicto textil del condado de Lancaster
LONDRES, 13.—Como los obreros hiladores del condado de Lancaster han rehusado negociar con los patronos de la industria algodenera sobre el punto de la reducción de salarios de 12,82 por 100 propuesta de estos últimos, la Asociación patronal ha decidido fijar carteles en las hilaturas de los miembros afiliados anunciando que la reducción propuesta se hará efectiva a partir del día 27 del corriente. La Federación de los Sindicatos obreros ha acordado someter a votación la reducción propuesta. Los 260.000 obreros sindicados deberán declarar antes del 20 del corriente si están de acuerdo con su Federación y dispuestos a no reanudar el trabajo en las nuevas condiciones. Por otro lado, hoy, sábado, se sabrá si los patronos hiladores han conseguido el 80 por 100 de la mayoría requerida para poder declarar el "lock-out" a sus obreros. Es probable que el ministerio de Trabajo intervenga en el conflicto; pero esta intervención no se realizará de todos modos antes de la próxima semana.

Colisiones en Bombay entre los huelguistas y la fuerza pública

BOMBAY, 13.—Han sido detenidos tres jefes de una Asociación extremista por haber pronunciado discursos en una reunión cuya celebración había sido prohibida por las autoridades.

Los huelguistas han organizado una manifestación, en la cual los ánimos parecían muy excitados, siendo perseguidos los agentes de Policía por los manifestantes. Ante esa actitud, la fuerza pública se vió precisada a hacer fuego, resultando dos obreros heridos.

Los ánimos continúan excitadísimos, y se temen choques sangrientos entre los huelguistas y la Policía.

La huelga en las fábricas de abonos
ATENAS, 13.—La huelga de los obreros de las fábricas de abonos continúa en pie.

Los comunistas hacen esfuerzos por extender el conflicto a otras ramas de la industria.

La Policía ha detenido hoy a dos agitadores extremistas, que serán expulsados.

Argentina.—Huelga en el puerto de Rosario

BUENOS AIRES, 13.—La inquietud y descontento reinantes desde hace algún tiempo entre los obreros del puerto de Rosario, en la provincia de Santa Fe, ha llegado hoy a su punto culminante con la declaración de la huelga general.

La huelga se presenta hasta ahora tranquila. Los obreros han abandonado el trabajo sin hacer ninguna manifestación; pero se teme que el movimiento se extienda a otros puertos.

El doctor Asuero en Madrid

Las últimas horas de estancia en la Corte. Hasta después de mediodía no pierden la esperanza de ser tratados por el médico donostiarra los numerosos enfermos que "coleaban" por la calle de Fortunio, pero pasada dicha hora y en vista de que solo eran operados aquellos que habían sido citados previamente, cundió el desaliento y muchos se reintegraron a sus domicilios.

El doctor, aprisionado por la multitud, anuncia que se vuelve a San Sebastián. Sobre las dos y media de la tarde, salió el doctor Asuero del palacio de Bermejillo, acompañado del marqués de Tenorio, en cuyo domicilio iban a ser tratados algunos pacientes. El doctor no pudo cumplir sus propósitos, pues la avalancha de público le

aprisionó así como al marqués, de tal manera que el médico tuvo que volverse al palacio y el marqués de Tenorio se sintió indispuerto.

Asuero, disgustado, dió orden a su chofer para que repostara de gasolina el automóvil con el fin de emprender seguidamente el viaje de regreso a San Sebastián. Practica las últimas intervenciones y regresa a Donostia.

El doctor, a pesar de las órdenes que dió al chofer, estuvo toda la tarde practicando nuevas intervenciones en los enfermos que no se habían retirado de la "cola", viéndose obligado a salir al balcón repetidas veces a requerimientos de la muchedumbre, que le aclamó y le vitoreó.

Estas fueron las últimas intervenciones que practicó en Madrid, pues a las once de la noche salió en automóvil para San Sebastián. Iba contrariadísimo, por no haber podido tratar a todos los que habían acudido estos días ante el palacio donde ha estado hospedado.

Algunas curaciones de ayer
Entre las intervenciones practicadas ayer con resultado satisfactorio se cuentan las siguientes:

Doña Carmen Franco, que vive en la calle de Génova, 16, padecía desde hace cuarenta años una parálisis de la punta del pie. Tocada por Asuero, cedió y pudo moverle.

Su marido, don Jesús Galiano, padece anemia cerebral con fuerte neuralgia. La neuralgia ha desaparecido.

Doña Filiata Sebastián, de treinta y ocho años, con domicilio en la calle de Abascal, 27, sufría desde hace cuatro meses un reuma articular en el brazo derecho que le impedía todo movimiento. Hizo toda clase de flexiones con agilidad y sin dolor después de la intervención.

Lo joven Dolores Linares sufrió hace nueve años un ataque de encefalitis letárgica, y hace tres que tenía la cabeza completamente caída sobre el hombro, sin poder hacer movimiento alguno.

Sólo con la primera intervención recuperó el dominio de sus nervios y tendones irguió su cabeza ante el asombro del propio Asuero.

La condesa de Santa Marta ha sido curada de una fortísima neuralgia del trigémino que padecía hace varios años.

Atilano Martínez, de Lapardiel (Avila), padecía desde hace seis años fuerte reuma con agudos dolores.

Entró en el palacio de Bermejillo andando lentamente y dielando en su semblante el dolor que le costaba cada paso que daba. Practicada la intervención anduvo por el salón y salió al patio, bajando y subiendo las escaleras con rapidez y agilidad.

Otros pacientes manifestaron a la salida que sentían señales de alivio, pero en otros el resultado negativo.

Una curación más
BADAJOZ, 13.—El doctor Soto, de Oлива de la Frontera, ha aplicado el procedimiento de Asuero a Francisco Contreras, que recobró la vista perdida y le desapareció una neuralgia que padecía.

La vida en provincias

Hallazgo de un sepulcro romano
MERIDA, 13.—En la dehesa de Las Tiendas, cuando labraban la tierra, varios trabajadores advirtieron que el arado tropezaba con un objeto de gran dureza.

Continuaron los trabajos y encontraron un hoyo profundo y en él un sepulcro romano. Del hallazgo se dió cuenta a la Comisión de Monumentos de esta ciudad.

El tercer premio
MALAGA, 13.—El billete agraciado con el tercer premio en el sorteo de la lotería nacional celebrado ayer ha venido a favorecer a la compañía de revistas *Alegria Henar* que juega cinco décimos. Los cinco décimos restantes los juegan los camareros del vapor "Capitán Sagarra".

Medida de higiene
OWIEDO, 13.—La Inspección de Sanidad publicará en breve una circular disponiendo que para el consumo de sidra en los establecimientos públicos tenga cada bebedor su vaso. No se permitirán los vasos colectivos, por las enfermedades que éstos pueden propagar.

La Secretaría del Ayuntamiento de Zaragoza

ZARAGOZA, 13.—Vacante la Secretaría de este Ayuntamiento por nombramiento del señor Verdejo para la de Madrid, será aquella convocada a concurso, y se cree que será adjudicada al secretario de Calatayud, don Enrique Ibañez.

Nuevo convento
ZARAGOZA, 13.—El alcalde ha sido visitado por el prior de la Orden de los carmelitas para invitarle a la colocación de la primera piedra del nuevo convento que se construirá en la plaza de España, de la Gran Vía.

En honor de los marinos
VALENCIA, 13.—En los viveros municipales se celebró la fiesta organizada por el Ayuntamiento en obsequio del almirante y de los jefes y oficiales de la escuadra española fondeada en este puerto.

Actuaron la Banda Municipal y la rondalla valenciana. Asistieron numerosas personas.

La estatua a Rodríguez Carracido
SANTIAGO, 13.—El Ayuntamiento, aceptando la propuesta del Colegio Farmacéutico, acordó señalar para el emplazamiento de la estatua, que se erigirá al catedrático señor Rodríguez Carracido la plaza de Fonseca, frente al edificio donde se halla establecida la Facultad de Farmacia.

Costean la estatua todos los Colegios Farmacéuticos de España, habiendo sido encargada al ilustre escultor santiagués Asorey, que lo representa vistiendo toga y mureta de catedrático.

AMERICA

Méjico.—Mil rebeldes entregan las armas
LONDRES, 13.—Telegrafían de Nueva York al "Times" que durante las veinticuatro horas últimas han depuesto las armas, presentándose a las autoridades federales mejicanas, unos mil "cristeros", que actuaban en el Estado de Jalisco, y entre ellos varios jefes.

Todavía existen en el país algunas partidas aisladas, una de las cuales, de 150 hombres, intentó un golpe de mano contra la ciudad de Cofila, en Jalisco, siendo rechazada por la Policía, auxiliada por voluntarios.

El señor Aguilar, ministro de Negocios Extranjeros durante la presidencia del general Calles, ha publicado una proclama, en la que exhorta a todos los partidos a trabajar por la paz, recordando que desde el año 1910, fecha en que los disturbios comenzaron, han muerto en cruentas guerras civiles 1.200.000 mejicanos.

El Presidente Portes Gil estudia la reintegración al Ejército de numerosos oficiales que participaron en los pasados movimientos revolucionarios o abandonaron el país.

Los sacerdotes católicos, que regresan a Méjico en considerable número, son recibidos por los fieles con grandes manifestaciones de bienvenida.

Campeonato de tenis
MEJICO, 13.—La Asociación Nacional de Tenis ha anunciado el torneo de campeonato que se celebrará en esta capital a fines del mes de septiembre próximo. Se ha designado esta fecha para complacer al equipo francés que no puede desplazarse hasta dichos días.

Entre otros jugadores de fama mundial invitados por la Asociación para tomar parte en el torneo figuran los españoles señorita Lili Alvarez y Manuel Alonso.

El marqués de Rialp regresa a España
VERACRUZ, 13.—Ha embarcado a bordo del trasatlántico español "Alfonso XIII" el ministro español, marqués de Rialp.

Mitín antiimperialista
MERIDA, 13.—El general Sandino, jefe de los rebeldes nicaragüenses, con los miembros de su Estado Mayor que le acompañan, ha llegado a esta ciudad, donde se le ha tributado un gran recibimiento.

Poco después de la llegada se ha celebrado un mitín gigantesco, en el que el general Sandino hizo acusaciones contra "el imperialismo de los Estados Unidos". Se anula una disposición que restringía la venta de alcohol.

MEJICO, 13.—Después de quince días de ensayo, el Gobierno mejicano ha decidido anular el decreto que ordenaba el cierre de los bares y cafés de Méjico a partir de las nueve de la noche. No se da ninguna razón oficial para esta nueva decisión; pero no hay duda de que el decreto en cuestión había fomentado el alcoholismo. Las gentes compraban para consumirlas en las casas cantidades incalculables de bebidas alcohólicas. En virtud de la nueva disposición, los bares y cafés seguirán abiertos hasta la una de la madrugada, como antes.

Brasil.—Un concurso internacional de belleza
RIOJANEIRO, 13.—Se han hecho públicos los planes para un concurso internacional de belleza femenina, que se celebrará en esta ciudad en el mes de septiembre de 1930.

A este concurso serán invitados todos los países de América del Norte y del Sur y todas las naciones europeas para que envíen representantes femeninos de su belleza nacional.

Chile. Reformas constitucionales
SANTIAGO DE CHILE, 13.—El Presidente de la República ha enviado al Congreso para su consideración y estudio un mensaje, en el cual se introducen varias reformas en la Constitución política del Estado.

Según las enmiendas propuestas por el Poder ejecutivo, todos aquellos parlamentarios que sin haberse ausentado del país no concurren a las sesiones del Congreso, cesarán en el desempeño de sus funciones.

Otro artículo de las reformas propuestas al Congreso estipula perderán su calidad de ciudadanos con derecho a ejercer el sufragio todos los súbditos chilenos que sustenten teorías que nieguen la patria o la nacionalidad.

República Dominicana.—Modificaciones en el Gobierno

SANTO DOMINGO, 13.—El señor Ricart Olivares, ministro de la Defensa Nacional, se ha hecho cargo del departamento de Relaciones Exteriores.

Se prevén para fecha próxima nuevas modificaciones en la composición del Gobierno.

Uruguay.—Nuevo presidente del Senado
MONTEVIDEO, 13.—Se ha verificado en el Senado la elección de nuevo presidente para cubrir el puesto que quedó vacante a la muerte de don Carlos Morelos.

Ha sido designado presidente del Senado el señor Juan B. Morelli. La vicepresidencia estará representada por el senador Juan A. Ramírez.

Los Estados Unidos de Europa

La idea del señor Briand ha tenido buena acogida en Berlín

BERLIN, 13.—El proyecto del señor Briand de plantear públicamente en el mes

de septiembre ante el organismo de Ginebra la cuestión de constituir los Estados Unidos de Europa ha tenido eco favorable en los círculos gubernamentales, y en general en todas las esferas republicanas de Alemania.

Se hace observar, no obstante, que antes de proceder a la realización de dicha idea convendrá realizarla en el terreno estrictamente económica, creando una unión aduanera y ferroviaria intereuropea.

Indudablemente, todos los alemanes republicanos apoyaron con el mayor entusiasmo la idea del ministro de Negocios Extranjeros de Francia, cuyos propósitos por lo demás no eran desconocidos del señor Stresemann, puesto que fueron objeto de un cambio de impresiones entre ambos hombres de Estado durante el paso del señor Stresemann por París el pasado mes.

Los periódicos nacionalistas atacan el proyecto y el "Lokal Anzeiger" dice que Alemania no renunciará nunca voluntariamente a recuperar el territorio que ha perdido en Polonia y en Alsacia y Lorena.

Un comentario de "Le Temps"
PARIS, 13.—El periódico "Le Temps", ocupándose del proyecto del señor Briand encaminado a dar a Europa una nueva organización económica, estima que esto es una prolongación lógica de la política de Locarno y Ginebra, pues es indudable que todos los países necesitan mejores condiciones para el desarrollo de su producción.

CRONICA DE SUCESOS

Es detenido otro de los fugados de la cárcel de Getafe

Los agentes de Ferrocarriles señores Arrojo, Fernández y Fagoaga practicaban pesquisas para encontrar a varios delincuentes fugados de la cárcel de Getafe el día 7 de junio. Ayer, en el Portillo de Embajadores, encontraron a uno de los fugados, llamado Manuel Chumilla Sáez (a) "el Chumilla", de veintitrés años, natural de Madrid, que al ser intimado para que se entregase, lejos de hacerlo, ofreció gran resistencia, promoviendo un gran escándalo. Reducido a la obediencia, fué llevado a la Comisaría de Vigilancia de Atocha, y después trasladado al Juzgado de instrucción de Getafe, que le había reclamado.

Intenta suicidarse y se fuga de la Casa de Socorro

Rafael Fernández Rodríguez, de setenta y dos años, sin familia ni domicilio, intentó suicidarse en el Retiro, dándose un corte en la muñeca con una hoja de afeitar; viendo que no conseguía su objeto se arrojó al estanque, y se produjo una herida en la cabeza y fuerte conmoción cerebral; extraído del estanque, fué llevado a la Casa de Socorro, donde después de prestarle asistencia, en un momento de descuido de los médicos se fugó, sin que hasta ahora se sepa su paradero.

Dos heridos en riña
Luis Castrillo Pérez, de catorce años, que vive en la calle de San Hermenegildo, 22, y Antonio Pérez Paz, de quince, que vive en la calle de la Palma, 60, riefieron anoche por cuestiones que se ignoran. El primero resultó con lesiones menos graves y su contricante con lesiones leves.

Ambos fueron asistidos en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad, siendo puesto Antonio a disposición del Tribunal para niños.

Cuatro heridos en un choque

En el paseo de la Castellana la camioneta de viajeros GU. 1.081, que conducía Manuel Jiménez Jiménez, chocó con un automóvil, propiedad del marqués de Viesca, que se hallaba parado en dicho paseo. El conductor resultó con lesiones de pronóstico reservado, así como don Bernardo Valdés Meana. También resultaron con lesiones leves otras dos señoras que ocupaban el automóvil. Los cuatro heridos fueron asistidos en la Casa de Socorro del distrito de Buenavista.

Un hombre muerto por el tren
Frente la estación de Vallecas, un tren de mercancías arrolló a Miguel Gil, de veinticinco años, dejándole muerto. Parece que viajaba burlando la vigilancia del personal del tren.

Un hotel desvalijado.—Entre las joyas desaparecidas figura un cuadro de Velázquez

En la Comisaría del distrito de Palacio se presentó ayer don Javier Aspiz Rolán, domiciliado en la calle de Lisboa, núm. 10, para denunciar, en nombre de su señora madre, doña Mariana Rolán, condesa de Alpuente, el descubrimiento de un delito.

Desde hace más de un año, en el mencionado hotel sus propietarios venían observando la desaparición de ropas y alhajas.

Ultimamente se ha notado la falta de los siguientes objetos: un cuadro de Velázquez (no valorado), un abrigo de pieles que vale 15.000 pesetas, una perla valorada en 2.000 pesetas, un reloj de oro en 500, un libro autógrafa de Santa Teresa, no valorado; un gramófono, en 750; un abanico de marfil, en 500; un espejo de oro, en 300; un collar, en 500; dos estilográficas, en 450; una caja de ágata, en 450; una miniatura de marfil, en 200; un tapiz que vale 300; dos juegos de cama, en 2.000 pesetas, y gran cantidad de ropas y otros objetos de menor valor.

Como el denunciante expresó su sospecha de que el autor de todas estas sustracciones pudiera ser determinada persona, la Policía ha comenzado a practicar diligencias para aclarar los hechos.

Contra el nuevo Arancel norteamericano

Protesta de los demócratas
WASHINGTON, 13.—Una orden del día procedente del Comité Nacional Demócrata, acaba de pronunciarse abiertamente contra el proyecto del nuevo Arancel norteamericano. El documento proclama que dicho proyecto haría del Presidente Hoover un autócrata y daría por resultado la explotación del pueblo por los grandes intereses financieros que favorecen tal proyecto.

La orden del día en cuestión subraya que el nuevo proyecto de ley permitiría al Presidente aumentar por su sola autoridad las tarifas aduaneras en un 50 por 100 y le daría el poder de aplicar y de interpretar él solo la ley aduanera.

"El partido demócrata—añade la orden del día—protesta contra la concesión de tal autoridad, e insiste en que el derecho de percibir los impuestos no se abandone por el Congreso al Poder ejecutivo.

Entre las otras protestas formuladas contra el nuevo proyecto de Arancel conviene señalar la del senador William H. King, el cual ha declarado que dicho proyecto acrecentaría las cargas que pesan sobre el pueblo. Hace resaltar que la mayoría de los artículos referentes a los productos agrícolas no tiene interés para los granjeros, pero que el aumento de derechos de las otras mercancías sólo conseguirá aumentar la disparidad entre la agricultura y la industria. El señor Borah dice que hay que tener en cuenta la opinión europea

WASHINGTON, 13.—El senador Borah ha declarado que uno de los principales factores que deberá tener en cuenta el Senado norteamericano al discutir el proyecto aduanero será el efecto que producirá en la opinión europea, la cual debe ser respetada por su importancia, en cuanto al comercio exterior de los Estados Unidos.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Boxeo.—José Martínez, vencido por puntos

NUEVA YORK, 13.—En el combate celebrado anoche, Tony Leto, de Tampa (Florida), ha vencido por puntos, en 10 asaltos, al púgil español de pesos ligeros José Martínez.

Un triunfo de Young Stribling
KNOXVILLE (Tennessee), 13.—Anoche se celebró un combate de boxeo entre los pesos pesados Young Stribling y el holandés Jack Damave, a ocho asaltos.

Resultó vencedor por puntos Stribling. La campana, finalizando el combate, salvó a Damave de ser vencido por "k. o.". Schmelling hace una demostración pugilística

DETROIT, 13.—Max Schmelling luchó anoche en un combate de tres asaltos contra Walter Sills. El objeto de este combate no era otro que el de hacer una demostración pugilística.

Courtney vence, por puntos, a Adgie
DETROIT, 13.—Anoche se celebró en esta ciudad un combate de boxeo entre los pesos pesados George Courtney, de Oklahoma, y Matt Adgie, de Filadelfia.

Resultó vencedor por puntos Courtney que echó a tierra a su contrario con un golpe terrible con la derecha, a consecuencia del cual se le partió la muñeca al vencedor en el último asalto.

"Tennis".—La copa Davis.—Alemania vence a Inglaterra

BERLIN, 13.—Los dos primeros "matchs" simples de la final de "tennis" para la copa Davis, zona europea, han sido jugados esta tarde, con los resultados siguientes:

Prenn, alemán, ha vencido a Gregory, inglés, por 6-3, 6-3 y 6-2.

Moldenhauer, alemán, ha vencido a Austin, inglés, por 6-4, 6-2 y 6-3.

La salud del señor Stresemann

BERLIN, 13.—En la Bolsa circulan rumores bastante alarmantes sobre el estado de salud del señor Stresemann.

NOTAS DEL DIA

Hoy salieron de París, para intentar el "raid" a Nueva York, dos aviones uno tripulado por dos aviadores polacos y otro por los aviadores franceses Costes y Bellonte. Por separado insertamos los telegramas, dando cuenta de la salida.

El ministro plenipotenciario de España en Berna, ha firmado en nombre del Gobierno el convenio para la ejecución de las sentencias arbitrales dictadas en el extranjero en materia de Comercio.

Responde este convenio a un acuerdo de la Sociedad de Naciones.

El ministro de Economía acompañado del subdirector de Industria, marchó esta mañana en automóvil a Salamanca, con objeto de visitar las industrias de aquella provincia. Regresarán a Madrid el lunes.

El ministro de Instrucción pública, hizo entrega esta mañana al conservador del Museo Antropológico de la arqueta, conteniendo el corazón de Anselmi.

Gran Farmacia Nacional

□ Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la matriz → Evita el aborto y restituye al período sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
Farmacia de San Lorenzo, Argueta, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical)
Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Tel 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis